
    COMUNE DI CESENA 
 

ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
VERBALE N°.2/2015 

 
QUARTIERE n. 5 - "OLTRE SAVIO" 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO  

 
 Il giorno 4 maggio 2015  alle ore 20,45, presso la SEDE DI QUARTIERE, 
Via Pistoia 58  -  si è riunito a seguito di avviso scritto, spedito in tempo utile ai 
consiglieri, in 2^  convocazione il 
 

Consiglio di Quartiere  
 

Presiede e verbalizza il sig. Maurizio Franchini – Presidente di Quartiere  
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BOLONGARO DONATELLA   

A CASALINI MARZIO A MAGNANI GIULIA 
P CASAMENTI ALEX P ROSSI GIANFRANCO 
A CASETTI MAURIZIO A ROVERETI ALESSIO 
P CECCARELLI MIRELLA A SENSINI SANDRO 
P FRANCHINI MAURIZIO P SEVERI ELENA 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui 11 in carica, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  



ORDINE DEL GIORNO: 
1) Approvazione verbale seduta del 23 febbraio scorso; 
2) Comunicazioni del presidente e coordinatori; 
3) Programma iniziative/collaborazioni a.2015: verifica delle iniziative/progetti ed eventuali 

variazioni impegni di spesa; 
4) Nuovo assetto degli orti di via Adda: esame delle proposte e parere; 
5) Sicurezza in via Coppi e via Rio Maggiore: esame della risposta pervenuta dal Servizio 

Mobilità del Comune di Cesena;  
6) Rinnovo utilizzo locali di quartiere;  
7) Varie ed eventuali.     

^^^^^^^ 
PRIMO PUNTO 
Approvato a voti unanimi il verbale del 23.02.2015. 
 

SECONDO PUNTO 
2.1) Comunicazioni del presidente  
2.1.1) Iniziativa “Un racconto dai Quartieri” di sa bato 16 maggio 2015  
Il Presidente illustra i temi principali che verranno illustrati nel suo intervento al Palazzo del Ridotto:  
- “10 anni di raccolta alimentare”; Piedibus; Raccolta “Porta a porta”; Biblioteca di Quartiere con 
iniziative correlate; Estate nei Parchi; “L’è Nadèl”; la “Festa dei vicini” e altro. Il Consiglio condivide. 
Altri argomenti importanti su attività che hanno visto e vedono coinvolto il Quartiere saranno trattati 
nell’intervento di Donatella Bolongaro come Presidente dell’Ass. Genitori D. Alighieri. 
 
Alle 21,20 entra la cons. G. Magnani: presenti n.7/ 11. 
 
2.1.2) Richiesta illuminazione pubblica in via Bel Bacio: comunicazioni intercorse  
Presa d’atto della documentazione intercorsa fra la richiedente sig.ra V.T. e il Servizio Impianti Elettrici 
del Comune di cesena (rif.to PGN. 24767/454 e PGN. 25758/345 a.2015). 
 
2.2) Comunicazioni della coord. D. Bolongaro (Commi ssione “Scuola”) 
Vengono illustrati i progetti condivisi dal Consiglio di quartiere ed in fase attuativa o progettuale:  
 
2.2.1) "Accoglienza e Integrazione alunni stranieri "  
Il progetto prevede, tra gli obiettivi, l'accoglienza, l'intervento linguistico ed un’attenzione alla 
dimensione interculturale all'interno delle varie discipline scolastiche; è rivolto agli alunni di seconda 
alfabetizzazione, cioè residenti in Italia da più di 2 anni ma che non hanno ancora raggiunto le 
sufficienti competenze della lingua italiana parlata e scritta. 
E' attivo presso le scuole primarie "Dante Alighieri" (Oltresavio) e "Marino Moretti" (Villarco) già da 2 
anni. Questi nuovi fondi copriranno il periodo dal 3 marzo fino al termine dell'anno scolastico in corso. 
Totale alunni coinvolti: n. 74. 
Risorse assegnate dal Quartiere per il 2015 su presentazione del rendiconto finale: € 1.000,00. 
 
2.2.2) "Stare Insieme”  
Il progetto ha come finalità l'inserimento gratuito di minori delle scuole primarie Oltresavio e Villarco, 
alla partecipazione delle attività extrascolastiche organizzate presso i locali della scuola primaria 
"Dante Alighieri", che vengono scelte dai bambini e dalle loro famiglie, tenendo conto delle loro 
attitudini. Terminerà il 31 maggio 2015. Totale alunni coinvolti : n.13. 
Risorse assegnate dal Quartiere per il 2015 su presentazione rendiconto finale: € 500,00. 
 
2.2.3) "Ci sto anch’io...creativa-mente"  
Il progetto, volto a contrastare la dispersione scolastica, è indirizzato agli alunni della scuola 
secondaria di 1° grado "Viale della Resistenza" e s ue succursali. Attraverso la conoscenza diretta 



degli Enti di Formazione ENGIM e ENAIP di Cesena, i ragazzi con alle spalle fallimenti scolastici e/o 
difficoltà didattiche, realizzano che, se adeguatamente supportati, possono diventare i fautori del 
proprio successo. In orario scolastico, seguiti da tutor, frequentano gli enti di cui sopra presso i quali, 
con docenti a loro dedicati, partecipano attivamente ai laboratori. Il lavoro eseguito sarà presentato in 
classe dagli alunni e soggetto di studio nelle varie discipline scolastiche. 
Alunni coinvolti : n. 38. 
Il progetto è tutt'ora in corso con il secondo percorso in atto (13-20-27 aprile e 4 maggio 2015 
presso Engim, il 15-22-29 aprile 2015 presso Enaip). 
Risorse assegnate dal Quartiere per il 2015 su presentazione rendiconto finale: €1.000,00 in due 
tranche. 
 
2.2.4) "Cento ore per la scuola"  
Il progetto è tutt'ora in corso presso la scuola media "Viale della Resistenza" e sua succursale di 
Villarco. Su richiesta del Preside, accolta dal Quartiere, il progetto è stato prorogato fino al 29/05/2015 
e sarà attivato all'inizio dell'anno scolastico 2015/16 (ottobre/dicembre 2015). 
Le finalità sono quelle di affiancare i docenti, presso le varie classi, con i ragazzi affetti da disturbi 
dell'apprendimento, da ritardi cognitivi o con difficoltà linguistiche e/o bisogni speciali (che NON hanno 
diritto all'insegnante di sostegno), al fine di aumentarne l'autostima a seguito di un lavoro 
individualizzato. N. 12 classi coinvolte (circa n. 50 alunni) 
Risorse assegnate dal Quartiere per il 2015 su presentazione rendiconto finale: € 500,00. 
 
2.2.5) "L'albero del bruco"  
Il progetto, che coinvolge i bambini della scuola dell'Infanzia "Marino Moretti" (Villarco) e gli alunni 
delle classi quarte dell'omonima scuola primaria, ha come obiettivo una progettualità condivisa sul 
tema della continuità scolastica (materna/primaria). Sarà lo spunto per incuriosire e interessare i 
bambini in un'esperienza nella natura, riflettendo sui suoi cicli e imparare a prendersi cura di altri 
esseri viventi (le piantine che accoglieranno i bruchi e i bruchi stessi). 
Questa esperienza è iniziata ad aprile 2015 e proseguirà fino al prossimo anno scolastico (dicembre 
2015) con il monitoraggio da parte dell'esperto coinvolto. 
Alunni partecipanti : circa n. 50 della scuola materna e n. 50 della scuola primaria. 
Risorse assegnate dal Quartiere per il 2015 su presentazione rendiconto: 500,00. 
 

2.3) Comunicazioni del coord. G. Rossi (Commissione  “Sociale-Famiglia-Biblioteca-Banca del  
Tempo”) 
 

2.3.1) Piccoli alberini piantati dai bimbi della sc uola materna Marino Moretti.  
A seguito delle iniziative che hanno coinvolto i bambini della materna “Marino Moretti”, sono state 
realizzate sei cassette di piccoli vasi, contenenti piantine di querce e di ippocastani. 
Le insegnanti e i bambini avrebbero piacere di consegnare "ufficialmente" le piantine al Verde 
Pubblico, per piantumarle in qualche area verde (Parco per Fabio con la collaborazione di "Attiviamoci 
per Cesena" per annaffiarle durante l'estate!!!) e dare continuità a questo progetto per loro così 
coinvolgente. 
Il Consiglio di Quartiere delibera di chiedere al Verde pubblico questa attenzione e disponibilità. La 
consegna potrebbe avvenire con la presenza dell'Assessore ai Quartiere Simona Benedetti. Urgente 
prima della chiusura delle scuole. 
(Segue comunicazione mail). 
 
2.3.2) Raccolta Alimentare - 14 marzo 2015.  
Il nostro Quartiere, in collaborazione con Centro di Ascolto Caritas Zonale San Vittore, Caritas 
Parrocchiali, Ass. S. Vincenzo, Mantello di San Martino, Gruppi Scout, Gruppo Famiglie Casa Bella, 
MASCI – Comunità Adulti Scout Don Vito, Associazione Genitori Scuola Dante Alighieri, Centro di 
Aggregazione Giovanile Garage, Parrocchie, cittadini e volontari dei Quartieri ha organizzato per il 



decimo anno  la Raccolta Alimentare a favore di famiglie in difficoltà, da destinarsi tramite Centro 
Ascolto Caritas Zonale S. Vittore; Caritas S. Paolo , Ass. San Vincenzo S. Rocco. 
Nel 2015 tutti i dodici Quartieri hanno dato adesione al progetto “Quartieri solidali”. 
Il risultato è stato il seguente: la raccolta compl essiva per i dodici Quartieri è di 10.737 Kg .Per 
il Quartiere OLTRESAVIO sono stati raccolti 5.593 K g + prodotti per l’infanzia, che saranno 
distribuiti tramite Centro Ascolto Caritas San Vitt ore, Caritas S. Paolo, Ass.ne S.Vincenzo  
(S.Rocco).  
 
2.3.3) Progetto “Mamme insieme”.  
La Dirigenza Scolastica Cesena 2, in collaborazione con l'associazione culturale "Dante Alighieri", il 
Quartiere Oltre Savio, il Settore Pubblica Istruzione e Servizi Sociali del Comune di Cesena, vuole 
pensare a un progetto educativo per i bambini della scuola primaria che si fonda sull'incontro tra 
genitori stranieri con i propri figli, volto alla reciproca contaminazione attraverso un percorso mirato sia 
all'insegnamento della lingua italiana sia al coinvolgimento dei genitori stessi nella gestione dei 
compiti. 
Il Progetto si propone: 
1) a creare un clima relazionale che favorisca l'integrazione tra allievi e tra questi ultimi, i famigliari e il 
docente di riferimento (Mediatori culturali); 
2) a predisporre una nuova organizzazione della didattica sia in termini metodologici sia di contenuto; 
3) a costruire una piccola zona, all'interno del locale adibito allo studio, per la sorveglianza dei figli 
minori delle madri che aderiranno alla proposta attraverso l'intervento di educatori che avranno anche 
il delicato compito di accompagnare i piccoli all'avvicinamento della lingua italiana stimolandoli 
all'integrazione. 
Visto che attualmente sono in corso i rinnovi dei Consigli di Quartiere, il progetto sarà illustrato ai 
nuovi componenti dell’Oltre Savio per dare continuità al percorso già intrapreso. A questo scopo si 
cercherà di razionalizzate le risorse attualmente impegnate, per affrontare eventuali costi di “Mamme 
insieme” con i residui anno 2015. 
 

2.3.4) Estate nei Parchi Oltre Savio con Roberto Fa bbri  
Per razionalizzare le risorse, sono stati studiati quattro spettacoli, senza ausilio di musiche e senza 
testo su cui dover pagare i diritti d’autore letterari (esenzione da SIAE), della durata di circa 1 h e 
mezzo. Roberto Fabbri, animatore specializzato si avvale di una collaboratrice, due piantane con 
faretti bianchi da 500 w, una cassa audio da 250 w più microfono gelato per l’interazione diretta col 
pubblico, un piccolo scenario, oggettistica, maschere e travestimenti, macchine per piccoli effetti 
speciali. 
La programmazione potrebbe realizzarsi: i martedì (7-14 -21-28) o i giovedì (2-9-16-23) di luglio, 
alternando il Parco per Fabio a quello Ippodromo. 
Compenso: 200 € (iva inclusa) per serata. 
Titoli delle rappresentazioni: 
… COSI’ COME SEI!(Cosa significa essere speciali?) 
IL GRANDE BABUMBA (L’egoismo è una gran brutta bestia!) 
IL FOLLETTO IMPERFETTO (Umanità e pregiudizi) 
INSEGNAMI A VOLARE (Affidarsi e capirsi) 
Il Consiglio a voti unanimi delibera di organizzare quattro serate: 
- due nel Parco per Fabio (per Uff. Quartieri: avvisare per tempo l’Ufficio Impianti per allacciamento e 
chiedere le chiavi di accesso al Parco e alla centralina elettrica); 
- due nel Parco Ippodromo (chiedere l’allacciamento al titolare del Chiosco/Bar). 
Per le due serate di cinema si verificherà con il Centro Cinema e con l’Associazione Vivere il Tempo, 
dotata di un’arena a norma. 
 

 

 



2.3.5) Biblioteca: i dati 2014 e l’apertura estiva.  
I dati relativi all’anno 2014 vedono: prestiti adulti 2.511, ragazzi 1.747, per un totale di 4.258; lettori 
iscritti: 2.043, volumi: 7.293. 
Si stanno organizzando le aperture serali durante il periodo estivo, e i mercatini nei Parchi di 
autofinanziamento. In collaborazione con la Biblioteca Malatestiana si sta predisponendo una nuova 
organizzazione per i prestiti, utilizzando il programma nazionale delle biblioteche, e dismettendo 
quello personalizzato che richiede continua manutenzione e salvataggio dati. 
Concluso con buoni risultati il ciclo “Oggi legge la mia mamma”, che riprenderà con la riapertura delle 
scuole a settembre. 
Sono venute in visita di mattina tutte le sezioni delle materne Villarco, con i bambini più grandi. 
 

2.3.5) Banca del Tempo  
Sono state fatte le votazioni per le cariche sociali; Confermati il Presidente, il Vice e il Segretario. 
Illustrato il nuovo programma delle attività. 
 
2.3.6) Piedibus  
I numeri di questo anno scolastico: 5 linee  operative, 63 genitori e volontari, 120 bambini iscritti. 
Un ringraziamento all’Associazione Genitori Dante Alighieri per il gravoso incarico di Segreteria 
organizzativa. 
 

2.3.7) Muoviti che ti fa bene 2015.  
Illustrata l’iniziativa che prevede attività nel Parco per Fabio: Ginnastica dolce il lunedì e giovedì dalle 
17 alle 18 dal 12 maggio all’11 luglio; nel Parco Ippodromo: corsi Yoga e Orienteering. 
Volantini predisposti dal Comune e in corso di distribuzione. 
 

TERZO PUNTO 
Nessuna variazione a quanto precedentemente deliberato, come da tabella che diventa parte 
integrante del presente verbale quale allegato A).  
  
QUARTO PUNTO 
Lettura e discussione del documento PGN. 98872/42 a.2014 del Servizio Arredo Urbano e Verde 
Pubblico, a firma dell’arch. G. Leoni. 
Con riferimento ai prossimi lavori che la Regione Emilia-Romagna realizzerà sull’argine del fiume a 
difesa dell’abitato e considerato che sarà necessario ridisegnare il perimetro degli orti, il Consiglio di 
quartiere esaminate le due alternative di intervento, delibera unanime, di mantenere gli attuali 15 orti 
riducendo la loro superficie media da 38 m2 a 29 m2 circa (compresi i camminamenti interni). 
(Segue lettera). 
 

QUINTO PUNTO 
Il Consiglio di quartiere prende atto della documentazione intercorsa fra le richieste avanzate 
dall’amministratore condominiale A. Golinucci, per conto di vari condomini di via Coppi, il Quartiere e 
Servizio Mobilità, arch. G. Baronio (rif.to mail sig. Golinucci del 23/2/2015; mail del Consiglio di 
quartiere del 23/3/2015 e 26/3/2015 e risposta dell’arch. Baronio del 23/3/2015). 
 

SESTO PUNTO 
Il Consiglio, considerato che a breve sono in scadenza le concessioni per gli utilizzi degli spazi 
assegnati al Quartiere, delibera unanimemente di essere favorevole, qualora pervenissero le richieste, 
al rinnovo delle autorizzazioni alle medesime condizioni. 
NON viene presa in considerazione  la richiesta di utilizzo della sala del Garage della Coop.va Il 
Cigno per attività a favore dei ragazzi (il mercoledì a partire da settembre 2015 con cadenza 
quindicinale), in attesa di condividere con i promotori il progetto e discuterne in apposita Commissione 
del Quartiere (Segue mail). 



 

SETTIMO PUNTO 
7.1) Mail del 31 marzo del Resp. Ufficio Verde Pubb lico dott. Fabro in risposta alla segnalazione 
del sig.A.C. per percorso pedonale all’interno del Parco per Fabio. 
Presa d’atto. 
 

7.2) I.P. Via Ferraris (Ippodromo): risposta del Se rvizio Impianti Elettrici alla sig.ra C.C. e p.c. a l 
Quartiere 
Presa d’atto PGN. 33956/345 del 22 aprile 2015. 
 

7.3) Via Calizzano: segnalazione mura pericolante. Risposta del Settore Infrastrutture e Mobilità  
(PGN. 26330/455 a.2015).         
Il Consiglio di quartiere terrà monitorata la situazione e solleciterà eventualmente il Settore Governo 
del Territorio per gli adempimenti di competenza. 
 

7.4) Segnalazione per sistemazione tratto marciapie de Via Settecrociari: risposta del geom. 
Crudeli al Quartiere e p.c. alla Provincia (Rilfede ur n.84/2015).   
Presa d’atto. 
Il Consiglio provvederà ad inviare la risposta  alla sig.ra M.R. per opportuna informazione. 
(Segue lettera). 
 

7.5) Nuova regolamentazione della circolazione e so sta in via Fogazzaro e tratto di via 
Tommaseo. 
A seguito dell’assemblea pubblica con i residenti del 26 marzo scorso, dove sono state presentate e 
ampiamente discusse e valutate le ipotesi di sicurezza e riqualificazione della mobilità nelle vie in 
oggetto, il Servizio Mobilità sta elaborando un paio di proposte conclusive da sottoporre al Consiglio di 
Quartiere per il parere.   
Il Consiglio ne prende atto. 
 

7.6) Viene preso in considerazione anche il modulo suggerimenti e reclami presentato dal 
sig.M.M. residente in via Riccione. 
Il Consiglio delibera di protocollare la richiesta/segnalazione ed inviarla con urgenza agli Uffici 
comunali competenti. 
(Segue lettera) 
^^^^^^^^ 
MF/GR/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,00. 
 
Allegato: A) 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
              Maurizio Franchini 


